



## TURISMO DE SALUD

Los ejes principales de la industria de turismo de salud son el turismo médico y el turismo de bienestar. El turismo médico consiste en procedimientos quirúrgicos, tratamientos con medicamentos y procesos de orden ambulatorio. El turismo de bienestar realiza actividades orientadas al relajamiento, cambios de estilos de vida, spas, retiros espirituales, hogares de retiro y asistencia para personas de la tercera edad.

México es el segundo destino de Turismo Médico en el mundo. De acuerdo con *Patients Beyond Borders*, el país atrae a más de un millón de pacientes extranjeros al año, muchos de los cuales son de origen hispano principalmente de California, Arizona y Texas.

El crecimiento global del flujo de pacientes y profesionales de la salud, así como de tecnología médica, capital financiero y regímenes regulatorios internacionales, han dado auge a nuevos patrones de consumo y producción de servicios de salud en las últimas décadas.

# TURISMO MÉDICO EN MÉXICO

MÁS DE UN MILLÓN DE TURISTAS LLEGAN A MÉXICO POR EL INTERÉS DE CONTRATAR SERVICIOS MÉDICOS

El Presidente Enrique Peña Nieto inauguró en Los Cabos, Baja California Sur, la primera etapa del complejo *Koral Center*. Este proyecto innovador ofrece servicios integrales orientados al turismo médico: un hospital, un hotel, consultorios médicos, oficinas y centro comercial.

De enero a agosto de 2015, México recibió a 21.2 millones de turistas internacionales; esto es 8.4% más que el año pasado. Por ello, el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, asegura que “el turismo se sigue consolidando como uno de los motores del desarrollo de nuestra economía”.

Al mismo tiempo, el Presidente dio a conocer que “más de un millón de turistas llegan a nuestro país por el interés de contratar servicios médicos”.

Así, México avanza en la ruta de convertirse en el mayor destino mundial de turismo médico por diversas razones:

- Se cuenta con el personal humano y la infraestructura certificada a nivel internacional.
- La vecindad con Estados Unidos, país con mayor número de turistas médicos del mundo.
- El costo en México es menor que en otros sitios: entre el 36 y el 89% menos que en Estados Unidos.
- Las condiciones climáticas hacen de México un lugar ideal para la recuperación y convalecencia de pacientes.
- La calidez y profesionalismo de los trabajadores mexicanos de la salud.

En el país hay 19 clústeres donde se prestan servicios médicos, entre los que destacan Nuevo León, Baja California, Baja California Sur, Sonora, Tamaulipas, Chihuahua, Jalisco, Quintana Roo y Yucatán.

México ha evolucionado de ser un destino famoso por sus servicios de odontología, oftalmología y cirugía cosmética en las ciudades fronterizas a ser un centro mundial de cuidados de la salud que ofrece una gama completa de especialidades y procedimientos que compiten directamente con los ofrecidos en otros países desarrollados.

Gran parte de la oferta de turismo médico en México está formada por clínicas y centros de especialidades médicas. Dichas clínicas tratan de a miles de viajeros médicos anualmente, y muchos de sus pacientes regresan cada año para hacerse exámenes generales, limpiezas dentales, exámenes físicos y otros tratamientos que pueden obtener a precios más bajos que en los Estados Unidos, Europa o hasta en algunos países de Asia.

## Datos relevantes

Algunas de las especialidades de turismo médico en que México destaca son: cardiocirugía, cirugía plástica, oftalmología, oncología, odontología, gastrocirugía, biología de la reproducción, traumatología, ginecología, entre otros.

## Para saber más...

### Presidencia de la República

<http://www.gob.mx/presidencia/prensa/mexico-esta-acreditando-la-confianza-para-recibir-inversiones-crecientes-en-distintos-rubros-como-el-turismo-medico-enrique-pena-nieto>  
<http://www.gob.mx/presidencia/articulos/en-ruta-para-ser-el-mayor-destino-de-turismo-medico?hootPostID=37f273964e01195e834996ceae40b629>

### Proméxico

[http://mim.promexico.gob.mx/work/sites/mim/resources/LocalContent/374/2/DS\\_Turismo\\_salud\\_ES.pdf](http://mim.promexico.gob.mx/work/sites/mim/resources/LocalContent/374/2/DS_Turismo_salud_ES.pdf)

### Visit México

<http://www.visitmexico.com/es/turismo-medico>